

Les écoliers sensibilisés au tri des déchets



Les enfants bonifaciens à l'école du tri, notamment ceux de CP dans le cadre de l'Agenda 21

(Photo D.R)

C'est dans le cadre de l'Agenda 21 que l'école de Bonifacio a choisi d'instaurer le tri sélectif dans son établissement avec l'appui des animateurs de l'association A Rinascta - CPIE Corte Centre Corse. Ce programme est cofinancé par l'office de l'environnement de la Corse et la Dreal.

Mais les petits Bonifaciens ne sont pas les seuls à être entrés dans ce dispositif. L'école de Monticellu à elle aussi entrepris la mise en place du tri sélectif dans son établissement et participe à ce programme avec une classe de CP et une classe de CE1-CE2. Matteu Quiriconi, qui anime les rendez-vous, nous en dit plus.

En quoi consistent ces animations ?

C'est plutôt un long programme qui s'intègre à l'Agenda 21 sur Bonifacio. Dans la ville, les enseignants ont fait le choix de mettre en place le tri sélectif dans les écoles et nous ont demandé de nous occuper des CP.

Nous intervenons donc avec 8 séances en classe dont une sortie, sans doute la visite de la déchetterie. Et nous accompagnons les enseignants qui poursuivent le travail avec leurs élèves.

Comment se déroulent ces séances ?

Nous travaillons avec deux classes de CP dans lesquelles je table sur les consignes de tri en utilisant une méthode pédagogique. Le premier point abordé a été de répondre à cette question : « pourquoi les déchets sont-ils devenus un problème ». On retracé

l'historique, on parle des matières premières, de quoi sont faits les déchets, surtout les nouveaux... Et on y arrive même au CP.

Comment justement parler de tri à des enfants de 6/7 ans ?

Le tri, à proprement dit, est d'abord abordé avec les consignes. Nous utilisons de grandes fleurs poubelles, des outils pédagogiques, j'amène des déchets propres en classe et on fait un jeu du tri.

Un mini-concours a également été instauré entre les écoles de Monticellu et Bonifacio.

Les écoliers ont utilisé leur poubelle pendant deux mois et, bientôt, je les pèserai et on verra laquelle a le plus collecté. L'objectif final est que les enfants soient mobilisés et sensibilisent leurs camarades.

Comment réagissent les élèves ?

Le tri, c'est une chose qu'ils connaissent, même s'ils sont petits. La manière dont on avance les choses, de manière collective, les amène à un travail en commun. Je suis d'ailleurs agréablement surpris par les enfants qui ont joué le jeu.

Bientôt du tri dans les écoles alors ?

Effectivement, l'objectif est que l'école trie ses propres déchets. Pendant une journée, les enfants vont donc également animer des ateliers pour sensibiliser les parents et les autres écoliers. Et à Bonifacio, nous allons



Matteu Quiriconi, animateur de A Rinascta, encadre les élèves.

(Photo Mario Grazi)

créer des poubelles pour la cour de récré.

LISA ALESSANDRI
lalessandri@nicematin.fr

Savoir +

Association A Rinascta di u vechju Corti, CPIE Corte Centre Corse, 7, rue Colonel-Feracci - BP 1, 20250 Corte. Téléphone : 04 95 61 14 36 ou 04 95 54 09 86. E-Mail : contact@cpi-centrecorse.fr. Site web : www.cpi-centrecorse.fr